

domingo 17 de abril de 2022

# Movilidad Sostenible de La Laguna pone en marcha 'Pedaleando en los centros educativos para fomentar el uso seguro de la bici en el alumnado'

*La iniciativa formativa, que se desarrollará en colaboración con Cronotrope y el colectivo Mejor en Bici, arrancará con 350 estudiantes de 6 centros de Primaria y Secundaria*



La Concejalía de Movilidad Sostenible del Ayuntamiento de La Laguna, que dirige María José Roca, iniciará el próximo 5 de mayo el proyecto formativo “Pedaleando en los centros educativos”, un programa que, en colaboración con la Asociación Cronotrope y el colectivo Mejor en Bici, permitirá enseñar a usar la bici y a circular con seguridad a 350 alumnos y alumnas de seis centros educativos de Primaria y Secundaria del municipio. Hasta la finalización del curso escolar, personal especializado y a través del método

1bici+ les enseñará desde cero a montar en bicicleta, en circuitos cerrados en los centros y con formación final en entornos urbanos pacificados del municipio, todo para garantizar el conocimiento sobre las normas básicas de tráfico y las causas y consecuencias de los accidentes, así como impulsar una educación vial basada en la sostenibilidad, seguridad, salud y bienestar.

La concejala de Movilidad Sostenible, Comercio y Turismo, María José Roca, recuerda que “en La Laguna nos hemos comprometido con un nuevo modelo de movilidad, como también demuestra nuestra adhesión a la Red de Ciudades que Caminan y a la Red de Ciudades por la Bicicleta, en el que es esencial la participación y el compromiso de toda la ciudadanía, empezando por la infancia y la comunidad educativa”.

Desde el Área de Movilidad Sostenible, “estamos actuando desde diversos frentes para, a través del uso de la bicicleta y en convivencia con la circulación peatonal y el transporte público, desincentivar el uso del vehículo privado en desplazamientos que podrían ser perfectamente cubiertos por formas no contaminantes y más beneficiosas”, explica. Para ello, se apoyará en una infraestructura ciclista municipal, “en la que ya estamos trabajando y que es clave para promover el uso de la bicicleta entre la ciudadanía e incrementar estas cifras”.

El Área tiene claro que, además de la red de carriles bici y otras acciones en curso, como el sistema público de alquiler de bicis, la formación y la divulgación son fundamentales para impulsar este modelo de movilidad, con acciones que incluyen los talleres “Acércate y pedalea”, un proyecto de reciente ejecución en varios distritos y que ha estado dirigido a todas las personas que quieran aprender a montar en bicicleta de una manera fácil, rápida, divertida y sin caídas, pero también a aquellas que quieran mejorar sus habilidades con la bici y circular en entornos urbanos con seguridad.

En cuanto al ámbito educativo, Roca destaca que “estamos apostando por la creación de entornos y caminos escolares seguros y por desarrollar un modelo municipal que fomente el desplazamiento a pie, en bicicleta o en transporte público hasta los centros educativos, un trabajo en el que seguimos avanzando a través del Foro Local de Movilidad Escolar”, un espacio de trabajo transversal, comunitario y participativo que celebró su tercera sesión hace pocas semanas.

En esta primera fase de “Pedaleando en los centros educativos”, que finalizará el 17 de junio, participarán los centros incluidos en la Red STARS local, concretamente, los CEIP Camino La Villa, San Matías y Camino Largo, y los IES Valle Guerra, Cabrera Pinto y San Benito.

La formación se desarrollará en tres niveles, que comenzarán enseñando a montar en bici desde cero y en circuito cerrado al tráfico, de forma que cada alumno y alumna desarrollará las capacidades para realizar maniobras básicas, como la puesta en marcha, el equilibrio dinámico, las frenadas y la direccionalidad.

En el segundo, el alumnado practica el uso de los frenos y las marchas, el control de las distancias con obstáculos fijos y móviles, y todas las habilidades esenciales en el control de la conducción. Finalmente, el nivel 3 se centrará en la conducción básica en la calle, para lo que se desarrollará en entornos urbanos pacificados y en presencia de tráfico real, obstáculos, coches estacionados y otros elementos.

### **Sobre las entidades participantes**

Cronotrope es una asociación sin ánimo de lucro formada por profesionales, mayoritariamente, de la seguridad. Desde el entendimiento de la Policía Local como un servicio responsable, busca responder a las demandas de la sociedad desde la perspectiva personal, un enfoque humanista de la profesión que parte del autoconocimiento y cuya finalidad es la generación de entornos de comunicación espontáneos, libres, abiertos y, por tanto, efectivos.

Mejor en Bici es un colectivo que apuesta por actividades que fomenten y faciliten el uso de la bicicleta para personas de todas las edades, como un medio económico e inclusivo que hará de los pueblos y barrios de La Laguna unos lugares más saludables y seguros.